



ÉPREUVE ÉCRITE	Branche : Economie Générale
Section(s) : B et C	N° d'ordre du candidat :
Date de l'épreuve : <i>26 mai 2016</i>	Durée de l'épreuve : 2 heures

- 1. Les entreprises et la production (18 points)**
 - a. Que savez-vous de la S.A. et de ses caractéristiques générales ? (6 points)
 - b. Quelles sont les limites du PIB ? (4 points)
 - c. Que savez-vous des cartels ? (5 points)
 - d. Que savez-vous du « Private banking » ? (3 points)

- 2. Le rôle des pouvoirs publics (14 points)**
 - a. Présentez les dépenses courantes de l'Etat et donnez des exemples. (6 points)
 - b. Présentez la politique budgétaire poursuivie par l'Etat en basse conjoncture (8 points)

- 3. La politique monétaire (6 points)**

Expliquez le fonctionnement de la politique monétaire expansionniste menée par la BCE. (6 points)

- 4. Les échanges internationaux (4 points)**

Quels sont les critiques du protectionnisme ? (4 points)

- 5. Le chômage (9 points)**
 - a. Que savez-vous du chômage frictionnel ? (6 points)
 - b. Comment peut-on remédier au chômage structurel ? (3 points)

6. Texte (9 points)

Se fera, se fera pas? Il y a un an, l'indexation des salaires était déjà sur toutes les lèvres. ... On pourra dire au moins que le Statec ne s'était pas trompé. ... selon ses prévisions, l'indexation ne devait pas se produire avant la mi-2016. Or, cette fameuse tranche, on l'attend toujours. Et, selon les plus récentes prévisions de l'office luxembourgeois des statistiques, soit celles de janvier 2016, aucune hausse des salaires n'est à attendre avant la fin de cette année.

Une échéance encore plus optimiste que le «scénario bas» envisagé en février 2015 qui envisageait même un report à 2017 «au cas où le baril de pétrole Brent tomberait sous les 30 dollars». Parce qu'effectivement, c'est le mouvement de recul inopiné du pétrole qui a maintenu tout ce temps l'inflation à des niveaux très bas. Or, au cours de l'année 2015, les prix de l'or noir ont encore reculé de 10,9%.

Pourtant, au cours des vacances d'été 2015, le ministre de l'Économie, Étienne Schneider, envisageait encore une indexation avant la fin 2015. Même si, à ce moment, le Statec parlait du premier trimestre 2016. Mais non, les pays de l'Opep, Arabie saoudite en tête, refusant obstinément de limiter leur production pour faire remonter les prix pétroliers, l'inflation reste à des niveaux insuffisants pour espérer une revalorisation rapide des salaires.

Source: Paperjam 11 février 2016

- a. Qu'est-ce qu'on entend par « inflation »? (2 points)
- b. Quel est le type d'inflation décrit dans le texte et quelles sont les sources d'inflation citées? (3 points)
- c. Expliquez le paradoxe de la spirale inflationniste engendrée par l'indexation des salaires ? (4 points)